
Aujourd’hui devant Dieu

Le problème clarifié
9e jour du 6e mois

Qu’est-ce qui fait que l’on est chrétien? Le fait est-il déterminé par un style distinctif de mode 
vestimentaire ou alimentaire, ou je ne sais quel autre signe secondaire? Selon Paul, cela n’a pas 
d’importance. Sa réponse est claire et compréhensible pour tous.

Les chrétiens d’origine juive avaient établi une liste d’obligations qu’ils pensaient devoir accomplir 
scrupuleusement. Il suffit de mentionner un seul exemple. Le texte de Lévitique 1.11 établit une liste 
d’aliments qu’il ne faut pas consommer. Celui qui mangeait du porc brisait la loi et était considéré 
comme un transgresseur. Puisque les chrétiens ne doivent pas vivre dans le péché, les chrétiens juifs 
en tiraient des conclusions illégitimes, affirmant que tout chrétien devait s’abstenir de la 
consommation d’aliments impurs d’après le Lévitique. Selon eux, celui qui ne suivait pas cette règle 
n’était pas membre de l’Église.

Pourtant Jésus avait dit autre chose! «  Ne saisissez-vous pas que rien de ce qui entre dans l’homme depuis 
l’extérieur ne peut le rendre impur? Car cela n’entre pas dans son cœur, mais dans son ventre, puis est évacué à 
l’écart  » (Mc 7.18-19). Si nous suivons l’avis du Seigneur Jésus, il n’y a plus aucune transgression en 
matière de régime alimentaire. Paul avait donc tiré la bonne conclusion.

Le Seigneur nous accueille à cause de notre foi en lui et non parce que nous aurions accompli une 
œuvre légale. Il est notre libérateur. Il est facile de confondre ou de tomber dans la confusion au sujet 
de l’essence du christianisme. Confondre l’apparence avec ce qui en fait l’essence. Dans une période 
où les modes et les styles changent si rapidement dans tous les domaines, nous devons nous en tenir 
toujours — et plus que jamais — à l’essentiel : la foi en Christ et la vie qu’il reflète. Accepter ou rejeter 
des chrétiens sur un autre fondement, c’est diviser l’unité en Christ.

Prière

Enseigne-nous Père, que ton Royaume ne consiste pas en le manger et boire, mais en 
la justice sainte, en la paix du Christ et en la joie que procure le Saint-Esprit. Aide-
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«  Sachant que l’homme n’est pas justifié par les œuvres de la loi, mais par la foi en Jésus-Christ…  »

Galates  2.16
Lecture  : Galates  2.14-21
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nous à surmonter nos préjugés, surtout ceux qui nous séparent d’autrui pour des 
vétilles. Puissions-nous apprendre avec joie ceux qui tu as acceptés en Christ. Amen.

Aaron Kayayan, pasteur

La liberté chrétienne, 30 méditations sur l’épître aux Galates, tirées de la série complète Aujourd’hui devant Dieu, 
Perspectives Réformées, Palos Heights.
L’auteur (1928-2008) a été pasteur réformé en France et a exercé un ministère radiophonique pour l’Europe, le 
Québec, l’Afrique francophone et l’Arménie.
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